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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de setembro de *|DATE:Y|*
edição 682
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia:  MP 998 e Lei do Gás | Agenda | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

RITMO LENTO DO CONGRESSO AMEAÇA VOTAÇÃO DA MEDIDA PROVISÓRIA 998 E LEI DO GÁS    

 Nestor Rabello, da Agência iNFRA

Duas importantes pautas para o setor energético – a Lei do Gás e a Medida Provisória 998, das tarifas de energia – estão paradas no Congresso Nacional por conta da atenção dos parlamentares nas eleições municipais, que reduzem o ritmo de tramitação das matérias. Existe a preocupação, entre alguns parlamentares, de que essas pautas nem venham a ser apreciadas em 2020, apurou a Agência iNFRA.
 
O prazo se torna exíguo para a apreciação de matérias diante das movimentações eleitorais, que ganham intensidade a partir de outubro e devem tomar boa parte das atenções dos parlamentares até 29 de novembro, quando alguns municípios podem resolver o pleito no 2º turno. E há ainda os impactos da pandemia, que impedem a reunião presencial para maiores debates de temas complexos.
Além disso, cada uma das Casas Legislativas precisa ainda lidar com suas questões internas, como os movimentos para a reeleição de Davi Alcolumbre (DEM-AP), no Senado, e a sucessão ou recondução de Rodrigo Maia (DEM-RJ) na Câmara. As duas envoltas em dúvidas que precisam passar pelo crivo jurídico.
Nesse cenário, há preocupações com o cronograma apertado.
PL do Gás ainda sem relatoria
Aprovada na Câmara sob forte disputa, a Nova Lei do Gás (PL 4.476/20, no Senado) promove a abertura do mercado do gás natural ao propor maior competitividade sobre segmentos da cadeia produtiva do setor e ampliar sua concorrência. Chegou ao Senado em 4 de setembro e até hoje está sem relatoria. O mais cotado é o senador Eduardo Braga (MDB-AM), mas ainda não houve nenhuma movimentação oficial.
Marcos Rogério: setores querem modificações
Para o senador Marcos Rogério (DEM-RO), presidente da CI (Comissão de Infraestrutura), o Senado tem conseguido encontrar tempo para aprovar matérias importantes mesmo em meio à pandemia. 
Apesar de confiar na continuidade dos trabalhos legislativos em meio à pandemia e às eleições, ele reconhece que pode haver um ambiente mais desfavorável para construir consenso sobre o texto.
“É uma matéria que conta com a percepção de sua importância estratégica para o país pautas importantes têm caminhado apesar da pandemia, a tendência é votar com celeridade um tema estratégico para o país”, afirmou à Agência iNFRA. 
“Tenho observado movimentos de setores que querem fazer modificações estruturais no texto que saiu da Câmara, e talvez isso crie ambiente que gere mais dificuldades”, apontou, acrescentando que é possível chegar a um consenso mínimo sobre o tema.
Detentoras do monopólio constitucional sobre distribuição do gás canalizado, as distribuidoras estaduais entraram em campo com três pontos que alimentaram a disputa na Câmara: instalação de termelétricas a gás inflexíveis (que geram na base do sistema) para aumentar a demanda; que todo gasoduto dentro do mesmo estado seja classificado como distribuição; e ainda que empresas distribuidoras e produtoras possuam transportadoras e vice-versa. 
Os pontos não foram incluídos no texto, mas prometem visitar as discussões no Senado, onde a mudança de trechos do PL é dada como certa por alguns observadores políticos. Neste caso, as mudanças teriam de ser confirmadas, depois, pela Câmara.
Segundo fontes do mercado e da política, que falaram à Agência iNFRA sob condição de anonimato, o curto prazo até o fim do ano, a atenção reduzida dos parlamentares a partir de outubro e o acúmulo de outras matérias na pauta do plenário diminuem, de fato, a possibilidade de a nova lei ser aprovada ainda neste ano. 
Somada a esses fatores está a dificuldade de reunir parlamentares para debater divergências sobre temas complexos e que mexem com diferentes interesses, como é o caso da Nova Lei do Gás.
Lasier Martins: descompromisso de Alcolumbre
Já o senador Lasier Martins (Podemos-RS) vê o cenário com pessimismo. Defensor da matéria, principalmente porque articula a retomada das obras da usina termelétrica a gás de Rio Grande (RS), o senador vê muitos fatores que atrapalham o andamento do PL. Entre eles, critica o descompromisso do presidente do Senado, Davi Alcolumbre.
“São muitas dúvidas. O Davi está concentrado na reeleição dele e nem tem comparecido às sessões, às reuniões de líderes, e tem dado mais prioridade ao tema tributário, essa PEC ”, afirmou o senador. “Vejo com muito pessimismo.”
Nesta semana, o Senado fará um esforço concentrado para realizar a sabatina de nomeações feitas para embaixadores, órgãos multilaterais e ministros do STM (Superior Tribunal Militar). Diretores de agências reguladoras ficaram de fora, sem previsão para serem sabatinados.
 
Depois desse esforço, poucos senadores arriscam teorizar sobre o que deve entrar na agenda do Senado.
MP 998: tempo exíguo na Câmara
As eleições municipais podem impactar mais fortemente os trabalhos na Câmara dos Deputados. Embora deputados afirmem que os trabalhos terão continuidade, uma redução do ritmo – que já está sendo sentida – é vista como natural do processo eleitoral. 
Neste contexto, está paralisada desde 2 de setembro a MP 998, que altera pontos significativos do setor elétrico e ainda busca dirimir os efeitos da pandemia nas contas de luz do consumidor. A matéria ainda não tem relatoria definida e deputados cobram celeridade nessa definição.
Jardim: MP não pode caducar
“Acho que esse atraso não é bom. É uma medida muito importante. Estamos trabalhando o mais rápido possível. Realmente, não podemos atrasar nisso”, disse o deputado Arnaldo Jardim (Cidadania-SP) à Agência iNFRA.
Ele lembra da MP (Medida Provisória) 950, que institui a Conta-Covid, que chegou a caducar, mas não chegou a prejudicar o empréstimo de socorro às distribuidoras de energia elétrica. No caso da medida atual, esse cenário não teria um desfecho positivo.
“Os efeitos dela acabaram produzindo resultados enquanto estava em vigor, mas não podemos correr o mesmo risco na MP 998”, apontou. Ele, no entanto, indica que o maior risco para os trabalhos será nas duas últimas semanas de novembro, quando as eleições municipais estarão a toda velocidade.
Entre deputados que argumentam a capacidade de votação dos parlamentares por conta das sessões virtuais e aqueles que enxergam que não há mais tempo para aprovar questões importantes neste ano, a previsibilidade prejudica.
“Ela vai tramitar, sim. É muito importante para o país. Torço para que a relatoria seja definida logo, mas ainda não há previsão disso”, aponta o deputado Marcelo Ramos (PR-AM).
voltar para o topo

ANEEL INICIA DISCUSSÕES SOBRE REGULAMENTAÇÃO DA LEI DO GSF

da Agência iNFRA

A diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) reúne-se na terça-feira (22) para analisar proposta de abertura de consulta pública que vai regulamentar a Lei 14.052/20, que prevê novas condições para a repactuação do risco hidrológico, conhecido como GSF. O processo é relatado pela diretora Elisa Bastos.
O processo a ser aberto pela agência reguladora é acompanhado de perto por agentes do setor elétrico, já que a legislação promete dar fim à judicialização das liquidações no mercado livre de energia, que ficou travado por liminares que suspendiam esses pagamentos.
As geradoras de energia poderão ter seus prazos de outorga prorrogados caso aceitem retirar suas ações na Justiça, com uma média de dois anos de extensão dessas concessões e um limite de até sete anos.
A partir da regulamentação da legislação, o processo de aderência à lei que repactua o GSF terá início. 
Segundo a CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), a expectativa é que o período de contribuições não passe de 45 dias. Após a regulamentação da lei, a entidade deverá divulgar as informações necessárias para que os agentes tomem suas decisões. 
O débito judicializado no âmbito do GSF soma R$ 8,9 bilhões, com uma dívida líquida (descontando créditos detidos pelos próprios devedores) de R$ 5,3 bilhões, segundo a CCEE.
Pedido suspensivo
Na pauta do colegiado, também está um pedido de impugnação da Parnaíba I Geração de Energia para suspender decisão da CCEE referente a penalidades por falta de combustível entre novembro de 2015 e janeiro de 2016. O processo é relatado pelo diretor Efrain Pereira da Cruz.
voltar para o topo

Limitação - Despacho 2.705 da Superintendência de Fiscalização dos Serviços de Geração da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) estabeleceu a existência de limitação de potência nos equipamentos associados à geração de energia elétrica das unidades geradoras UG2 e UG3 UTE Termoceará.
EOL - A ANEEL liberou para testes oito unidades, somando 27,7 MW, da EOL São Fernando 2, em São Bento do Norte (RN); e uma unidade de 3,5 MW da EOL Vila Maranhão III, em Serra do Mel (RN). 
Gás - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) autorizou a Eneva Comercializadora de Energia Ltda, a UEG Araucária Ltda e a Eagle Exploração e Produção de Óleo e Gás Ltda a exercerem a atividade de carregamento de gás natural na esfera de competência da União.
Geração - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou enquadramento no Reidi (Regime Especial de Incentivos para o Desenvolvimento da Infraestrutura) de projeto de geração térmica e hídrica.
Empreiteira - Despacho 21 da Superintendência-Geral do Cade (Conselho Administrativo de Defesa Econômica) decidiu pelo encaminhamento ao Tribunal Administrativo de Defesa Econômica de auto opinando pela condenação de diversas empreiteiras em investigação do órgão.
Meio Ambiente - Eduardo Serra Negra Camerini foi exonerado do cargo de secretário de Biodiversidade do Ministério do Meio Ambiente. Andre Pitaguari Germanos será o substituto na pasta, que fez outras nomeações.
voltar para o topo

Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, em viagem à Viena (Áustria), participa da abertura da Conferência Geral da Aiea (Agência Internacional de Energia Atômica) e realiza reuniões com o diretor-geral da NEA (Agência de Energia Nuclear), William D. Magwood, e com o diretor-geral da Aiea, Rafael Mariano Grossi.
 
PLD - O PLD (Preço de Liquidação das Diferenças), para o período de 19 a 25 de setembro, teve elevação em todos os submercados. O preço subiu 19% nos submercados Sudeste/Centro-Oeste, Sul e Norte, saindo de R$ 88,98/MWh para R$ 105,54/MWh. O Nordeste apresentou elevação de 8%, saindo de R$ 63,42/MWh para R$ 68,71/MWh. Segundo a CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), o principal fator responsável pelo aumento do PLD foi a expectativa de redução de afluências do SIN (Sistema Interligado Nacional).
 
Afluências - Segundo a CCEE, a previsão é de que as afluências de setembro fechem em torno de 61% da MLT (Média de Longo Termo) para o SIN (Sistema Interligado Nacional), sendo aproximadamente 69% na região Sudeste/Centro-Oeste, 46% no Sul, 68% na região Nordeste e 69% na região Norte.
 
Previsão de carga - A carga prevista para a semana operativa de 19 a 25 de setembro é 3,4% maior que o registrado no mesmo mês em 2019. Segundo o ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico), o subsistema Sudeste obteve uma elevação de 3,3%, com 40.710 MW médios. A expectativa para o Sul é de 7,1%, com 11.711 MW médios e, para o Norte, aumento de 5%, com 6.032 MW médios. O Nordeste continua apresentando previsão de recuo com 0,6% e 10.632 MW médios. 
 
CMO - Ainda de acordo com boletim do ONS, o valor esperado do CMO (Custo Marginal de Operação) subiu em 17,4% nas regiões Sudeste/Centro-Oeste, Sul e Norte, com custo de R$ 98,30/MWh, ante R$ 83,66/MWh da semana anterior. No Nordeste, o aumento deverá ser de 9,5%, com valor de R$ 67,41/MWh, contra R$ 61,54/MWh. O relatório na íntegra está disponível aqui.
 
PPP de iluminação pública - A Prefeitura de Belém (PA) publicou, na última quinta-feira (17), o edital de leilão internacional da PPP de iluminação pública no município para seleção de empresa ou consórcio responsável pelo desenvolvimento, modernização, expansão, eficientização energética, operação e manutenção do parque por um período de 13 anos. O leilão será realizado no dia 6 de novembro, a partir das 10h, na B3, em São Paulo. Mais informações estão disponíveis pelo site. 
 
Formação de preços - O ONS e a CCEE estão cooperando tecnicamente com a Engie no projeto de P&D (Pesquisa e Desenvolvimento) intitulado “Propostas de metodologias para a formação de preços por oferta no Brasil”. A iniciativa tem como objetivo avançar na discussão sobre a viabilidade, aplicabilidade e os caminhos para a adoção de um modelo de despacho centralizado de energia elétrica utilizando a oferta de preços pelos agentes. A etapa seguinte é promover um encontro online, entre os dias 6 e 8 de outubro, entre todos os agentes para que eles conheçam os detalhes da iniciativa e discutam o tema. O projeto será executado pela PSR Consultoria.  
 
ONS sobre Covid-19 - O ONS lançou boletim sobre as medidas preventivas à Covid-19 implementadas pelo operador desde o início da pandemia. O boletim será atualizado quinzenalmente e está disponível neste link. 
 
Podcast Eletrobras - A Eletrobras lançou novo episódio do Podcast Eletrobras, com o tema "Prevenção ao suicídio" e participação do psiquiatra e médico do trabalho na Eletrobras Eletronuclear, Edyr Moreira Alves Filho, e a voluntária do CVV (Centro de Valorização da Vida) Norma Liliani. O episódio está disponível aqui. 
 
Podcast CCEE - A CCEE lançou novo episódio do Podcast Interligados, sobre o custo da energia das fontes renováveis para o consumidor. O episódio está disponível aqui.
 
Usina de biogás - A ENC Energy Brasil inaugurou uma usina de biogás em Santana do Paraíso, na região metropolitana do Vale do Aço, em Minas Gerais. Instalada e operada pela ENC Energy Brasil, a usina contou com investimentos de aproximadamente R$ 6 milhões, e, nesta primeira fase, tem um motor com capacidade de geração de 1MW.
 
Webinar FGV Energia - A FGV Energia realiza hoje (21), às 18h, o webinar "Pandemia e atividades de E&P no Brasil", com participação de Alexandre Reis (Firjan SESI); Gisele Mangifeste (Total E&P do Brasil); Mariana França (ANP); e Sergio Kuriyana (Firjan SESI). As inscrições estão disponíveis no site. 
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Neoenergia fecha compra de projetos eólicos na Bahia
Localizados na Serra da Gameleira, projetos adquiridos podem atingir 400 MW de capacidade e se somam aos demais 1 GW em fase de construção. (Valor)
______________________________
Três grupos disputam refinaria da Petrobras no PR
Em meio a debate no Supremo Tribunal Federal (STF), três candidatos apresentaram propostas pela Repar. (Valor)
______________________________
O gás natural e o mundo pós-pandemia
No Brasil, corremos o risco de o produto não ser protagonista nem tampouco a energia da transição. (Estadão – artigo, sábado)
______________________________
Petrobras foi a petroleira que mais reduziu investimento este ano
Levantamento mostra que o corte de 65% nos aportes supera o de rivais como Shell e BP. (O Globo, sábado)
______________________________
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